



Reunión Virtual

Red Nacional de Áreas Marinas de Pesca Responsable y Territorios Marinos de Vida

Viernes 27 de julio de 2022

AGENDA PROPUESTA

1. Devolución participación en la Conferencia de los Océanos en Lisboa
2. Participación en el taller sobre pesca artesanal en Brazil
3. Trabajo con jóvenes y su propuesta para la COFI 2022
4. COFI 2022: ¿Quiénes participan? Y ¿En qué línea?
5. Reunión en INCOPESCA el 09 de agosto
6. Reunión de las mujeres de la Red

Participantes Red Nacional de Áreas Marinas de Pesca Responsable y Territorios Marinos de Vida:

David Chacón – Tárcoles

Rolando Ramírez – Zona 201

Manuel Rolando Solórzano – San Juanillo

Maria Carrillo – Barra del Colorado

Aarón Chacón – Tárcoles

María Fernández – Boruca

Teresa Williams – Cahuita

Nirlady Artavia – Golfo Dulce

Rufina Gómez – Puerto Cortes

Sonia Medina – Isla Venado

Por CoopeSoliDar R.L:

Vivienne Solis Rivera

Marvin Fonseca Borrás

Ivannia Ayales Cruz

Griselda Alvarado Picado

AYUDA DE MEMORIA

Bienvenida por parte del equipo de CoopeSoliDar R.L y presentación de la agenda.

Vivienne pasa la palabra a Rolando y Aarón, quienes están presentes para que cuenten un sobre la experiencia en la Conferencia de los Océanos en Lisboa.

Se hace de conocimiento general que, Rolando, María y Aarón, continúan participando en las reuniones virtuales que organiza CAOPA, en base a los acuerdos al seguimiento post Lisboa y el objetivo de continuar posicionando el Llamado a la Acción de la Pesca Artesanal.

Vivienne comparte que hay una Federación Iberoamericana de Pesca Artesanal . Ellos han solicitado a CoopeSoliDar R.L dar los detalles de la información de la Red para solicitar su incorporación. Lo pone a discusión para que la Red sea quien tome la decisión en conjunto de valorar si se unen o no. Menciona la importancia de considerar quienes son y que hacen, también quienes del país ya están formando parte de la federación.

David menciona que desde su punto de vista, hay que “tener cuidado con las federaciones” el escucho que van a cobrar 1.000 USD solo por la inscripción. Tienen que “analizarlo muy bien, porque más bien nos puede perjudicar”

Marvin aporta que en Costa Rica hay una Federación de Pesca aprobada por INCOPECA pero que la Red no forma parte de esta, esta federación forma parte de esta Red Iberoamericana. Reitera la idea de que la decisión se debe tomar en colectivo.

Rolando enfatiza en que la idea es que las personas que formen parte de esta Federación sean “verdaderos pescadores y que lleven las necesidades del sector a todo el mundo”

Se toma el acuerdo de que: Vivienne envía una nota a esta Federación Iberoamericana con copia a todas las personas presentes y con correo de la Red, solicitando que explique más ampliamente ¿Qué es esta Federación? Para así tener un panorama e información más clara y así poder avanzar en tomar una decisión posteriormente.

Sobre el taller de pesca artesanal en Brazil, Vivienne explica que está siendo organizado por CIAPA, de la cual ella forma parte de su junta directiva y que este año por ser el Año Internacional de la Pesca Artesanal se han hecho una serie de actividades en este marco. Una de ellas el taller a realizarse en Brazil del 19 a 23 de setiembre.

Explica que se propuso que la Red pudiera participar bajo la responsabilidad de Aracelly Jiménez y David Chacón, quienes ya han tenido experiencia previa en temas con OSPESCA. Quienes ya fueron aprobados para poder asistir y participar. Este espacio es una oportunidad para dar seguimiento a todo lo que se “cocino en Lisboa” y posicionar de nuevo el Llamado a la Acción de la Pesca Artesanal.

David sobre este tema menciona que “la Red es como un rompe cabezas y que todas piezas unidas tienen el objetivo de mejorar el bienestar de la pesca artesanal del mundo.” Enfatiza que es “no es solo viajar por viajar, hay que hacer un trabajo fuerte de incidencia y aprovechar el espacio para una representación digna”

Se toma el acuerdo de que: María, Rolando y Aarón en la reunión de INCOPESCA del 09 de agosto, compartan el Llamado a la Acción de la Pesca Artesanal a David y Aracelly para que lo presenten en Brazil.

En el punto de la COFI en Roma, Vivienne da la palabra Aarón, quien participo en una reunión sobre este tema con el grupo de jóvenes pescadores de Costa Rica y se explicó ¿que era la COFI?

Aarón menciona que el mensaje de las juventudes en la COFI debe ser “que las juventudes queremos que se nos reconozcan nuestros derechos” y espera que una persona joven pueda participar para llevar este mensaje.

Marvin comenta que, de Cabuya, Olivier Valverde está siendo propuesto para participar y que si bien no está cerca de la Red tiene la fuerza de un pescador que ha luchado por su comunidad.

Sobre la reunión del 09 de agosto, Vivienne explica que la idea es tener una buena reunión de la Red es mismo día a las 9:00am para que como colectivo las ideas a presentar en la tarde frente al Ministro estén claras.

Ivannia sobre esa línea aporta, que para el 10 de agosto se está organizando una reunión solo de las mujeres de la Red, para hacer una revisión de la Agenda de Mujeres, Mares, Ríos y Humedales que se creó en 2015. La idea es revisarla en conjunto para ver si los temas propuestos siguen siendo de prioridad y con las correcciones y arreglos que salgan durante esta reunión tener una versión previa lista para una reunión en la Defensoría de los Habitantes.

Vivienne da el anuncio que entre “más mujeres mejor” e invita a que las compañeras no vengan solas y ojalá puedan traer a una mujer más desde sus territorios.

Reflexiones y sentimientos generales:

Nirlady menciona que el Sur Sur está muy mal en todos los sentidos. Esta invadido por el narcotráfico, que vecinos pescadores han fallecido porque se “han metido en eso, la situación está muy crítica”. La pesca está muy mal, ya no hay pescadores casi, han desaparecido por la no formalidad y vulnerabilidad en que se encuentran.

María Fernández menciona que en su comunidad las mujeres “sobreviven” en la lucha para poder seguir sacando los tintes del múrice. Pero que, a pesar de esto, tratan de verle lo positivo en “conservar estas acciones ancestrales” e involucran mucho a los jóvenes para alejarlos de las drogas.

Teresa, cuenta sobre la situación en Cahuita y la lucha de la comunidad para que les reconozcan el co manejo con el Parque Nacional. Hay un sentimiento de tristeza porque “los pescadores no pueden entrar al parque a pescar, entonces de ¿qué van a vivir?”

Sonia cuenta la lucha en la isla porque la municipalidad les permite vivir en la isla, pero no hacer uso de la playa. “Tenemos que pagar 81.000 CRC por un pedazo de tierra de 500 metros, nos cobran el derecho a vivir ahí”

Vivienne y Marvin, cierran la reunión destacando la importancia de seguir luchando por los derechos de los pescadores, el aprovechar la fuerza que tiene la cultura para alejar a los jóvenes de las drogas y la necesidad de continuar el trabajo de incidencia de la Red. Se les espera a todos (as) en la reunión del 9 de Agosto en Puntarenas.

